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ÉDITO

Bonneville sur une dynamique positive

Les fêtes de fin d’année approchent 
et avec elles leur lot de festivités et 
de bons moments à passer entre 
amis ou en famille. La municipalité 
tente de s’inscrire dans ce contexte 
d’optimisme en vous offrant tout au 
long de l’année du bien-être et un 
cadre de vie agréable au travers de 
nombreuses manifestations (Pleins 
feux festival, fête des Allobroges, 
foire du 11 novembre, Big barouf…) 
et diverses réalisations.

Pour ce faire, l’année 2023 sera mar-
quée par le démarrage de plusieurs 
gros chantiers qui, à terme, devraient 
largement embellir la ville. 

Il en est ainsi de la réhabilitation du 
pont de l’Europe et de la requalifica-
tion de certaines rues du centre-ville. 
C’est également le cas avec le 
démarrage de la démolition, puis  
de la reconstruction, du secteur de 
l’ancienne école Maria Salin. 

D’autres projets verront le jour en 
2023 dans de nombreux domaines 
de la vie municipale (scolaire, envi-
ronnement, commerces, sport ou 
culture…) même si la nécessaire 
rigueur budgétaire nous contraint à 
faire des choix. Nous souhaitons 
toutefois poursuivre les investisse-
ments annoncés et garder le cap du 
développement et de l’embellisse-
ment.
 
La ville poursuit donc son évolution 
constante entre recherche de moder-
nité et entretien du patrimoine local, 
le tout dans une dynamique cultu-
relle, sportive ou associative dense, 
permettant ainsi à tous les Bonnevil-
lois, petits ou grands, de se sentir 
bien dans leur ville. 

Bonnes fêtes de fin d’année à tous. 

Stéphane Valli
Maire de Bonneville
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Jésuite savoyard, Pierre Monod n’a 
guère d’autre rapport avec la ville 
de Bonneville que celui d’y être né. 
Et pourtant, à une époque de sa vie, 
son sort avait ému de nombreuses 
cours européennes. En effet, am-
bassadeur de Savoie à la cour du roi 
de France Louis XIII, il avait rédigé 
deux apologies dans lesquelles il 
démontrait que les accusations se-
lon lesquelles la Savoie aurait usur-
pé des territoires à la France étaient 

fausses. Devant le tollé de ces apo-
logies, le duc de Savoie l’envoya en 
résidence surveillée dans le Pié-
mont. Vexé de ce revers, il s’installe 
à Madrid et complote contre le car-
dinal de Richelieu, qu’il jugeait res-
ponsable de son échec, et donc 
contre la France. Ce qui lui valut 
d’être finalement fait prisonnier 
d’État et de terminer sa vie, enfermé 
dans la forteresse de Miolans, à 
Saint-Pierre d’Albigny.

c’est  QUI ça ?

Situé juste derrière Ciné château, 
coincé entre la rue des Gallinons 
et celle du Jura, le boulevard 
Pierre Monod est surtout 
emprunté par les habitants de ce 
quartier résidentiel, très calme et 
proche du collège Samivel.

Pierre Monod

Qui est donc Pierre Monod ? 
Pierre Monod est né à Bonneville en 1586 et mort à Saint-Pierre d’Albigny 
le 30 mars 1644. Érudit et très fort pour les négociations, il sera nommé  
en 1628 recteur du collège de Turin avant de devenir directeur spirituel du duc 
Victor Amédée 1er. Ce qui lui permis de rédiger divers textes historiques. 
C’est en 1631 qu’il est nommé ambassadeur de la Savoie à la cour du roi de France 
avec pour mission de préparer la candidature du duc de Savoie à la couronne 
royale. C’est dans ce cadre-là qu’il a rédigé les apologies qui l’ont mené à sa chute. 
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De nombreuses années après la fermeture du magasin 
historique Bertoni, situé avenue de la Gare, ces 
commerçants, bien connus à Bonneville, retrouvent 
un commerce à quelques centaines de mètres de là. 
Bertoni Vetcom a fermé ses portes avenue de Genève 
pour vous accueillir depuis début juillet au 413 
avenue de la Gare. Vous y retrouverez une gamme 
de vêtements tout public des plus conséquents, 
avec une spécialité équipements de la personne 
dédiés aux pros, sans oublier la broderie 
personnalisée made in France 

Horaires : lundi, 14h-19h ; du mardi au vendredi, 9h-12h 
et 14h-19h et le samedi, 9h-12h et 14h-18h. Infos sur 
facebook : Magasin Bertoni.

BERTONI RETROUVE L’AVENUE DE LA GARE

VIE ÉCONOMIQUE et commerces
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Benoît et son équipe vous accueillent depuis mi-octobre à la 
Boulangerie du marché, située juste à côté de Fresh, à Bellerive. Il 
s’agit d’une boulangerie en libre-service, mais toujours avec la 
possibilité de demander des conseils aux professionnels sur place. 
Avec des farines labellisées et des produits frais de saison, les 
artisans boulangers vous proposent différentes sortes de pain, 
des viennoiseries, mais aussi des tartes, des salades, des mini-
pizzas, des foccacias… le tout fabriqué et cuit sur place.

Horaires : du lundi au samedi, de 6h30 à 19h30 et dimanche, de 6h30 à 
12h30. Tél. : 04 50 66 41 02

NOUVELLE BOULANGERIE EN ENTRÉE DE VILLE

Baléo pressing Bonneville a ouvert ses portes début décembre rue 
Pertuiset. C’est un professionnel de l’activité qui a repris les locaux, 
puisque Gérard exerce déjà depuis une douzaine d’années à 
Marignier.
Vous pouvez donc à nouveau bénéficier d’un pressing à Bonneville 
pour vos vêtements, tapis, daims, cuirs, fourrures, mais aussi pour 
du repassage ou de la blanchisserie. Des services également 
proposés aux professionnels de l’hôtellerie et de la restauration.

Du lundi au jeudi, de 9h à 12h30 et de 14h à 19h ; 
vendredi, de 9h à 12h30 et de 14h à 18h et samedi de 9h à 12h30.
Infos sur facebook : pressing BALEO Bonneville.

BALÉO PRESSING BONNEVILLE
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Un nouveau commerce de proximité dans « Le domaine des jeux » a 
ouvert ses portes récemment sur la place de l’Hôtel-de-Ville, dans un 
local resté fermé plusieurs décennies (photo-maroquinerie Clerc).
Alex et Grégory vous accueillent et vous conseillent sur les jeux de 
société, les puzzles, les jeux de cartes… Les deux trentenaires 
partagent le goût très prononcé des jeux depuis une quinzaine 
d’années et mêlent cette passion à l’entrepreneuriat et au contact 
avec d’autres joueurs.

Infos sur facebook : le domaine des Jeux

FAITES VOS JEUX À BONNEVILLE !

C’est sur près de 200m2 que vous pouvez à présent (depuis fin septembre) 
découvrir toute la gamme de vêtements pour femmes et maroquinerie 
proposée par Katy J. Un plus grand espace pour exposer des créations 
originales, des marques de prêt-à-porter, des robes de soirées, de nombreux 
accessoires que vous retrouvez au 31 avenue de Genève, dans les anciens 
locaux de Bertoni vet’com et toujours avec le sourire.

Horaires : du mardi au vendredi, de 9h30 à 12h et de 14h à 19h et le samedi, de 9h30 
à 12h et de 14h à 18h30. Infos sur facebook : Katyj Bonneville ou au 06 12 32 16 90.

KATY J S’AGRANDIT

Installé route de l’Epargny, Benjamin n’en est pas à ses débuts. À 31 ans, le 
jeune homme issu d’une formation à l’école hôtelière de Montreux a déjà 
créé une boutique en ligne du côté de Valleiry et s’est installé à Bonneville 
début septembre.
Sur le site let’s food up, vous pourrez retrouver des plats individuels à venir 
chercher sur place ou à faire livrer (gratuit si à moins de 20 minutes de 
Bonneville) ou vous pouvez bien sûr demander des devis personnalisés 
jusqu’à 50 personnes. Le traiteur propose aussi des formules pour les 
entreprises.

Infos : www.letsfoodup.com ou 06 34 17 91 57

NOUVEAU TRAITEUR EN LIGNE

Venez découvrir cette boisson sur la place de l’Hôtel-de-
Ville. C’est un mélange de thé noir ou vert et de perles 
rafraichissantes et fruitées. Le tout est servi dans des 
gobelets, avec une large paille pour aspirer les billes 
restées au fond. Ce thé froid se décline aujourd’hui en 
de multiples versions toutes plus colorées les unes que 
les autres … Il y en a pour tous les goûts. 

Horaires : du mardi au samedi, de 13h à 18h.

PREMIER BUBBLE TEA À BONNEVILLE

NOUVELLE BOULANGERIE EN ENTRÉE DE VILLE

BALÉO PRESSING BONNEVILLE
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LE COIN DES SPORTIFS

L’inclusion par le sport

Membre du Boxing club de Bonneville, « il s’entraîne toujours à fond et avec le 
sourire. Il est incroyable à la salle et sur le ring, où son handicap est invisible » 
souligne Naïm Bellahcene, le jeune boxeur professionnel bonnevillois (à gauche 
sur la photo).

Porteur de trisomie 21, Yamine s’est confronté à des adversaires ayant le même 
handicap, mais ses victoires expéditives lors de son premier gala l’ont porté vers 
d’autres horizons. Ainsi, à Pont Sainte-Maxence (Oise), il a une nouvelle fois 
remporté tous ses combats et décroché une ceinture marquant sa domination 
sur la discipline. Sa rigueur et son enthousiasme sur le ring ont suscité l’admiration 
du champion d’Europe des poids légers Yvan Mendy et ont montré que le monde 
sportif donnait sa chance à tous.

A 35 ans, Yamine Guioua n’a 
qu’une dizaine d’années de 
boxe derrière lui, mais fait 
déjà partie des meilleurs 
boxeurs français handisport. 

L’entente athlétique de l’Arve  
sait accueillir

Avec la nouvelle saison 2022-2023 est arrivé un nouveau 
membre dans l’entente athlétique de l’Arve : le club d’Ambilly, 
qui rejoint ainsi Annemasse et Bonneville. 

Une bonne nouvelle après la victoire des oranges lors des 
interclubs à domicile à Bonneville ce printemps après deux 
années d’absence liées au Covid. 

Le stade Briffod a aussi accueilli fin septembre un challenge 
départemental jeune par équipe, avant l’organisation du 

championnat bi-départemental des lancers longs fin novembre.

EN BREF
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C’est l’occasion de découvrir cette 
discipline de TREC, autrement dit 
montrer que le couple cavalier/cheval 
peut se sortir de toutes les situations 
qu’il peut rencontrer en randonnée 
classique : parcours d’orientation et de 
régularité, parcours en terrain varié, 
dressage ou encore 
maîtrise des allures.

Sélectionné pour la 
première fois en 
équipe de France, cet 
amoureux de la nature a 
donc décroché le titre 
mondial en août dernier, 
se surprenant lui-même, 
tout en gardant les pieds 
sur terre. « Cela ne change 
rien à mon quotidien, il me 
faut toujours assumer financiè-
rement mes déplacements en 
compétition et je suis toujours à 
la recherche de partenaires. »  
Un titre qui ne l’empêchera pas de 

savourer « une décompression totale, 
lors de nos rassemblements, du vendre-
di au lundi, sans aucune rivalité » ajoute 
le cavalier, juste pour mieux profiter 
de cette relation avec son cheval 

et la nature qui les 
entoure.

Un champion du monde   
néophyte !

C’est génial ! Quelle satisfac-
tion après des années de 
travail avec mon cheval et  
de nombreuses galères… »  
Matthieu Gay-Perret ne 
boude pas son plaisir en 
cette fin de saison 2021-
2022 au cours de laquelle  
ce paysagiste bonnevillois 
est tout simplement devenu 
champion du monde de 
Technique de randonnée 
équestre en compétition 
(TREC), avant de remporter 
la coupe de France au terme 
de six rendez-vous nationaux.

Deux médailles nationales  
en paranatation

Lors des championnats de France de 
Valenciennes, Dimitri Granjux a 
dignement représenté handicap sports 
loisirs Bonneville dans la catégorie des juniors. 
Avec un titre sur 50m dos et une médaille de bronze sur le 
200m nage libre, les bons résultats étaient au rendez-vous !

D’autant plus que le nageur de 16 ans a aussi performé sur 
d’autres distances avec une 4e place sur 100m dos, une 6e sur 
100m nage libre et une 7e sur 50m nage libre… Des 
récompenses acquises à l’issue d’une saison durant laquelle 
Dimitri s’est entraîné cinq fois par semaine.

L’entente athlétique de l’Arve  
sait accueillir
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Le trio gagnant : le cavalier Mathieu Gay Perret,  
la groom Laëtitia Katzenfort et le cheval Vandalle de Tremalla.

Distinction pour Louise Campion

Louise, au centre de la photo, licenciée au Basket club 
de Bonneville se hisse à la première place du challenge 
benjamines départemental de Haute-Savoie. Un 
tournoi interdépartemental pour les jeunes nés en 
2010-2011 basé sur des épreuves 
individuelles et 
organisé par 
la Fédération 
française de 
basket-ball en 
p a r t e n a r i a t 
avec la NBA. 
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LE COIN DES SPORTIFS

Un trio de champions  
Cette compétition rassemblait plus de 1 500 sportifs, 
pratiquant l’une des 35 disciplines : freestyle, cyclocross, 
marathon, course de côte… 

Après avoir découvert la discipline en faisant du cirque à 
Bonneville, Samuel a entraîné son frère et ses sœurs vers 
ce sport original, assez familial, toujours fairplay et qui 
offre beaucoup de diversité avec toutes ses disciplines.

Après cette compétition, les deux frères ont vécu une 
aventure de deux mois sur les routes, ralliant la France au 
Maroc, en passant par l’Espagne, avec la tente, quelques 
vêtements dans la remorque… et leur monocycle bien 
sûr !  

Dans la famille Caignan, je 
demande la fratrie, de l’ainée 
à la cadette : Emmanuelle, 
Pierre, Samuel et Séphora. Si 
les quatre jeunes originaires 
de Tucinge pratiquent le 
monocycle (vélo à une seule 
roue), trois d’entre eux le 
font à haut niveau et ont 
obtenu de nombreux titres et 
médailles lors des mondiaux 
de Grenoble en août dernier.

Echanger et partager sa bonne humeur

C’est l’un des objectifs principaux de l’association Aqua-
loisirs74, qui fêtera en 2023 ses dix années d’existence. 
Avec ses 180 membres, l’association présidée par Natha-
lie Legon, ne manque pas de rendez-vous : sorties ra-
quettes à neige en nocturne, restaurants, visites guidées, 
thermes, participation au téléthon… Des partages dans 
la convivialité pour tous les âges qui viennent s’ajouter à 
l’activité quotidienne d’aqualoisirs : l’aquagym au centre 
nautique Guy Châtel. Cette année, il y a huit créneaux 
hebdomadaires pour se dépenser dans le bassin lu-
dique.

Infos au 06 84 16 17 98 ou à aqualoisirs74@yahoo.fr

EN BREF

Quatre médailles européennes !
Ce membre de l’équipe enfance de la communauté de 
communes Faucigny Glières a participé à la coupe 
d’Europe en République Tchèque avec le maillot bleu et 
a remporté trois des quatre courses auxquelles il a 
participé ! Il devient ainsi le meilleur spécialiste européen 
de la discipline sur 4x1000m, 4x100m et en relais 
masculin. En relais mixte, il n’a obtenu que la… 2e place.

Une performance du licencié de la compagnie d’arc 
bonnevilloise Les archers du Faucigny qui va peut-être 
encourager d’autres sportifs à découvrir cette discipline 
mêlant explosivité, maîtrise de soi et précision.

Olivier Joubert découvre le 
tir à l’arc en 2018 et le run 
archery en 2019. Cette 
discipline allie la course et le 
tir à l’arc, cousine estivale du 
biathlon. 
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Bonneville dans le monde

échange avec Racconigi
De retour du camp d’été de l’autre côté des 
Alpes, encadré par le service Jeunesse de la 
communauté de communes Faucigny Glières, 
le groupe a concrétisé une visite prévue 
quelques semaines plus tôt par les deux villes 
jumelles.
Au programme : privatisation pour le groupe 
des sites patrimoniaux du château royal et du 
musée de la soie, rencontre avec des jeunes 
italiens autour de parties de beach-volley, de 
football, de babyfoot… le tout se terminant 
par une soirée animée par des DJ, après avoir 
partagé la pizza nationale ! 

Début août, des jeunes 
bonnevillois ont découvert 
l’hospitalité de leurs  
« jumeaux italiens » de Rac-
conigi. 

Tribune d’expression du groupe minoritaire
Liste « Repensons Bonneville verte solidaire démocratique » 
Marie-Christine Vinurel, Jean-Marcel Burthey et Arnaud de Saint-Chartrier

En ce moment, un travail sur le futur 
Scot cœur de Faucigny est en cours 
sur le thème de la  « densité accep-
table ». Mais le préalable affiché du  
« besoin de croissance » nous paraît 
déjà discutable: travailler sur ce 
soi-disant besoin ne nous paraît pas 
pertinent dans le contexte écolo-
gique que l’on connaît. Pensons plu-
tôt à l’avenir de nos enfants, à l’amé-

lioration durable de la qualité de vie 
pour tous et ne recherchons pas sys-
tématiquement l’attractivité écono-
mique et la  croissance démogra-
phique dans une commune déjà 
bien densifiée, plutôt favorisée mais 
dont la problématique de la mobili-
té et des pollutions n’est pas réglée. 
Malgré un discours  verdi et de ti-
mides avancées, les ZAE s’étendent, 

des quartiers nouveaux réduits à 
une accumulation de barres d’im-
meubles voient le jour, la circulation 
cycliste et piétonnière reste non 
prioritaire sur la voiture dans tous les 
projets de la commune.
Enfin  arrêtons  de  tout  organiser 
dans le but avoué d’accroître la 
consommation ; le bien vivre n’est 
pas à ce prix !

ET avec Staufen
Cette artisane historique du jumelage franco-allemand a été récompensée pour son 
engagement dans l’entretien des excellentes relations entre les deux communes 
par une médaille décernée par le Land (région) du Bade-Würtemberg.

Une délégation bonnevil-
loise s’est rendue chez sa 
jumelle allemande de 
Staufen-im-Breisgau fin  
octobre pour féliciter 
Annerose Brinkmann. 
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Un pont qui prône l’ouverture européenne
Le pont de l’Europe n’a pas toujours porté ce nom. Il faudra attendre 1989 
et le passage de Valéry Giscard d’Estaing à Bonneville, dans le cadre de la 
campagne des élections européennes, pour que cet ouvrage d’art soit 
baptisé ainsi. 

Si l’on se réfère aux archives départementales, c’est en 1225 que le tout 
premier pont est apparu, présenté même comme un élément historique 
de la naissance de la ville. Il était alors en bois et prenait appui sur les îles 
de l’Arve pour relier les deux rives. 

Le pont de bois est devenu pont de pierre à cinq arches en 1661 sous l’im-
pulsion de la Régente Marie-Jeanne-Baptiste de Savoie-Nemours. Enfin, 
entre 1862 et 1866, il a été remplacé par le pont actuel réalisé par les ingé-
nieurs Deglin et Vivenot. Bien des années plus tard, ce pont permettra à la 
RN 205 d’alors de franchir l’Arve et le développement incontestable du 
centre-ville. 

Franchir l’Arve pour relier les deux 
rives de Bonneville n’a été pos-
sible que grâce à la construction 
d’un ouvrage d’art. D’abord en 
bois, puis en pierre, puis trans-
formé et remplacé, le pont de 
l’Europe va écrire dans quelques 
mois une nouvelle page de son 
histoire et des travaux d’envergure 
vont démarrer.

HISTOIRE ET PATRIMOINE

M AG A Z I N E  d ’ i n fo r m at i o n  M u n i c i pa l  11

Le pont de l’Europe,  
une histoire vieille de plus 
de 800 ans
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Des travaux de requalification du pont à l’été 2023

Près de 40 ans sont passés depuis les derniers travaux 
importants réalisés sur ce pont. Une inspection de cet 
ouvrage d’art en 2019 a permis de constater un état 
dégradé du pont nécessitant des travaux de 
requalification. 
Ainsi, dans le courant de l’été 2023, les usagers du pont 
de l’Europe vont devoir prendre de nouvelles habitudes 
de circulation puisque cet ouvrage sera totalement fermé 
à la circulation pour une durée de dix mois environ. 
Au rang des principales réalisations qui verront le jour sur 
ce chantier, on trouve un élargissement du pont, 

permettant de créer un espace de circulation de 3 m pour 
les piétons et les cyclistes de chaque côté.  
La voie de circulation, quant à elle, sera réduite à  
5,90 mètres. Les arches historiques ainsi que les drapeaux 
seront conservés. En revanche, les garde-corps seront 
changés et modernisés. 
Pendant ces travaux, des déviations seront mises en place 
permettant de rejoindre le centre-ville par le pont amont 
ou aval. 
Cependant, une passerelle piétons sera utilisable tout au 
long des travaux pour rejoindre le centre-ville. 
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XVIIe siècle : construction d’un pont en maçonnerie à 5 arches
1859 : projet d’élargissement, établi sous le régime sarde
Avril 1860 : annexion de la Savoie à la France, le projet sarde 
est abandonné
10 septembre 1861 : un nouveau projet a été présenté et 
approuvé par le ministre de l’agriculture, du commerce et des 
travaux publics 
1862-1864 : construction d’un nouveau pont livré à la 
circulation le 15 août 1864
1954-1956 : élargissement de l’ouvrage par la construction 
d’encorbellements en béton armé
1974-1976 : travaux de protection individuelle des 
fondations
1979-1981 : réparation des encorbellements
1984-1986 : protection des fondations par la construction 
d’un seuil en enrochement

Quelques dates historiques importantes

Vue de synthèse soumise à d’éventuelles modifications
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La mise en place du dispositif  
« Orchestre à l’école » est une 
action initiée par l’école du Bois 
Jolivet, en partenariat avec 
l’harmonie intercommunale, 
l’association Orchestre à l’école 
qui veille au bon développement 
du dispositif, Somfy qui a participé 
à l’achat du parc instrumental et la 
mairie de Bonneville qui 
accompagne le projet. 

Cette année, les vingt-trois élèves de la classe de CE2 de l’école du Bois 
Jolivet ont eu l’opportunité de faire partie d’un nouveau projet mêlant 
rythme, harmonie et esprit de groupe. En effet, sur le temps scolaire, il est 
dorénavant proposé aux élèves une activité musicale instrumentalisée pour 
être formés à la pratique des instruments et de l’orchestre. À raison d’une 
heure, deux fois par semaine, en partenariat avec l’harmonie intercommu-
nale, des intervenants professionnels viennent transmettre leur savoir. Après 
plusieurs mois de découverte, les élèves et le professeur ont pu choisir leur 
instrument de prédilection lors d’une cérémonie de remise des instruments 
en novembre. Entre flûtes, clarinettes, trombone, batteries, piano… les 24 
membres de l’orchestre vont pouvoir, pendant trois ans, perfectionner leur 
art et mêler leur talent. Une première action qui entre dans le cadre du label 
« Cités éducatives » reçu par la ville au printemps dernier. 

Le label « Cités éducatives » 
Les Cités éducatives sont un label d’excellence visant à intensifier les prises en 
charge éducatives des enfants et des jeunes de 0 à 25 ans, avant, pendant, 
autour et après le cadre scolaire. Elles consistent en une grande alliance des 
acteurs éducatifs dans les quartiers de reconquête républicaine : parents,  
services de l’État, des collectivités, associations, habitants. L’ambition de la 
démarche des Cités éducatives n’est pas d’être un dispositif de plus mais de 
mieux coordonner les dispositifs existants et d’innover pour aller plus loin. L’en-
jeu est de pouvoir accompagner au mieux chaque parcours éducatif individuel, 
depuis la petite enfance jusqu’à l’insertion professionnelle, dans tous les temps 
et espaces de vie.

PLACE À LA JEUNESSE

Une rentrée au diapason 
pour une classe d’élémentaire                        
de l’école du BoIS JOLIVET
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Avec un parcours diversifié au sein de l’Éducation nationale, Florence De-
laplace a enseigné à la campagne comme à la ville, de la maternelle à l’élé-
mentaire. C’est donc dans la continuité et avec motivation que la nouvelle 
directrice de l’école Angèle et Jules Nicollet a pris ses fonctions à la rentrée 
2022. 

Une nouvelle directrice fait  
sa rentrée à l’école Angèle et Jules Nicollet
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Une rentrée au diapason 
pour une classe d’élémentaire                        
de l’école du BoIS JOLIVET
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Bientôt le début des travaux 
au groupe scolaire du Bouchet  

Dès la fin des travaux à la rentrée 2025, les élèves bénéficieront de trois nouvelles 
classes, d’ateliers, de salles de motricité… La concrétisation d’un projet sur lequel 
nous reviendrons plus en détails dans un futur magazine. 

Dès la fin de l’année scolaire 
2022-2023, le chantier de la 
rénovation et de l’extension 
du groupe scolaire du Bou-
chet va débuter. 

rentrée scolaire
Septembre rime chaque 
année avec rentrée scolaire, 
un rendez-vous marquant 
pour les 1407 enfants qui 
ont fait leur rentrée dans les 
sept écoles de la ville. 
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Le 30 juin 2024, la commune de 
Bonneville accueillera la 185e 
édition du festival des musiques 
du Faucigny. 
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BOUILLON DE CULTURE

festival
des musiques du Faucigny  

C’est l’occasion de réunir sur son 
territoire une trentaine d’harmonies 
et de batteries fanfares que compte 
la fédération des musiques du 
Faucigny. Un millier de musiciens est 
attendu pour un grand défilé le 
matin suivi de concerts dans divers 
quartiers de la ville et également 
dans les communes de la CCFG 
l’après-midi. Une manifestation qui 
revient tous les 14 ans dans la 
commune et qui sera à cette occasion 
couplée avec les 200 ans de 
l’harmonie intercommunale Ayze/
Bonneville/Vougy.

Deux ans pour organiser cet évé-
nement, c’est le temps que veut se 
donner le comité d’organisation 
qui a été mis en place au début du 
mois de septembre sous la prési-
dence d’Amélie Jourdan, conseil-
lère déléguée à la culture et 
vice-présidente de la CCFG, com-
posé d’une vingtaine de membres 
et des représentants de l’harmo-
nie intercommunale. Et si la date 
semble encore lointaine, le travail 
ne manque pas pour faire de cette 
journée un temps de rencontres 
musicales inoubliable. 

Le festival des musiques faisait déjà du bruit en 1933
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L’association bonnevilloise Hors normes va fêter en 2023 ses vingt 
années d’existence. L’occasion de faire un point avec le futur 

président, Thonek, sur les valeurs du hip hop.

A 35 ans, le jeune Bonnevillois compte déjà plus de vingt-cinq 
années de danse à son actif : « Quand nous étions petits, c’est ce 
qui nous rassemblait au quartier (Les îles), avec le foot. Il y avait 
déjà les grands frères et nous y sommes venus naturellement. 
Aujourd’hui, toutes les générations sont représentées et on ac-
cueille les jeunes avec beaucoup de plaisir. »
Une mixité intergénérationnelle liée à une culture du hip hop 
fondatrice : paix, amour, unité et plaisir… « C’est ce qui nous 
permet de nous exprimer, tous différemment, selon nos 
propres personnalités et nos physiques » explique le dan-
seur, avant de poursuivre « à Bonneville, on a une belle his-
toire, avec des légendes dans le monde du hip hop et du 
break. » Thonek évoque ainsi les frères Blériot, Damien et 
Pierre, membres de l’une des plus grandes compagnies 
professionnelles du monde (flying step), de Tho Anothaï 
qui a créé sa propre compagnie ou encore de Tonam, in-

termittent du spectacle qui vit de sa passion en donnant des cours.
Car c’est la transmission qui anime la plupart des « anciens » de la compagnie, 

toujours heureux et fiers de revenir à Bonneville pour montrer que ce mélange de culture, de 
sport et de danse est ouvert à tous : « cela permet d’être libre, sans penser aux regards des 
autres » conclut le futur président. Sans aucun doute l’un des meilleurs moyens de prendre 
confiance en soi pour des adolescents, toujours en quête d’estime.

Danser c’est la liberté !

Mais qu’est-ce que c’est tout ce raffut ? La fête du village ? 
Une manifestation sportive ? Une rave party des lutins ? 
Mais non ! c’est un festival qui débarque au cœur de Bonne-
ville ! Des spectacles et des animations à en faire déborder 
le traineau, une scénographie pour oublier le gris du ciel et 
des artistes vêtus de gants et de bonnets de noël. Tout ça 
réuni, ça donne un big barouf qui se déroulera du 16 au 24 
décembre.

Le détail des rendez-vous quotidiens sur le site de l’événement : 
www.bigbaroufduperenoel.fr

Retour du Big barouf
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AVANT / APRÈS

C’est en 1973 que la passerelle du 
Bois Jolivet a été construite. Avec ses 
81 mètres de long, ses 2,24 mètres de 
largeur et sa couleur distinctive qui lui 
vaut son surnom de passerelle 
« bleue ». Ce pont de 49 ans méritait 
une nouvelle jeunesse.  

Le changement le plus visible est lié 
au sol dont un revêtement plus adhé-
rent a été appliqué pour répondre à la 
demande des usagers qui trouvaient 
que celui-ci pouvait être glissant l’hi-
ver. Pour le reste, la rénovation a 

consisté en une remise en peinture 
des garde-corps et des luminaires, le 
passage des éclairages aux leds, 
moins énergivores, la reconstruction 
des poutres supportant les garde-
corps, la création d’une dalle sous le 
pont, la réfection du local technique 
et de la rampe permettant l’accès aux 
personnes à mobilité réduite. Un lif-
ting réussi qui va permettre à ce pont 
emblématique de prolonger sa vie de 
plusieurs décennies, avec une sécuri-
té accrue des usagers qui l’em-
pruntent quotidiennement. 

Les diagnostics réalisés en 2018 
et en 2019 ont révélé un état 
général dégradé. La structure 
était touchée par la corrosion et 
les équipements étaient en 
mauvais état, notamment les 
poutres supportant les garde-
corps.

Rénovation de 
la passerelle du Bois Jolivet 
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D’AUTRES QUARTIERS DE LA VILLE en pleine mutation
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Quai du parquet
Sur cette rue qui longe l’Arve en direction du pont aval,  
la route a été rénovée, mais ce sont surtout les bordures 
de celle-ci qui ont été modifiées : suppression des 
stationnements le long du tribunal et de deux arrêts de bus 
en encoche qui étaient utilisés pour l’école Maria-Salin, 
création de places de parkings sur l’espace situé à côté 
de l’ancien cinéma et pose de caniveaux. Pour compléter 
ces travaux, les marquages en épi en zone bleue sont 
devenus permanents et perpendiculaires et deux places 
sont désormais reservées à la charge électrique, grâce 
à la mise en place d’une borne. 

Fin de la tranche de travaux rue des Champs 

À Dessy, la requalification de la section de l’allée 
des Prés a permis la création d’un cheminement 
piéton, l’aménagement de rétrécissements de la 

route, le renouvellement des revêtements et 
l’installation de nouveaux candélabres ou bien 

encore l’enfouissement des réseaux aériens.  

Création d’une voie verte 
à Thuet

L’été dernier, l’aménagement des accès à l’entrée 
du quartier et à l’école de Thuet a été créé. 
Le cheminement passe derrière l’école depuis la route 
départementale 186 et rejoint la route de Bouverat. 
Cette nouvelle voie verte permet de sécuriser 
le déplacement vers l’établissement scolaire et par 
la même occasion de favoriser la mobilité douce.

L’aménagement d’une écluse, route de Thuet, vient 
également renforcer la sécurisation du quartier. 



 

Festi’Bonneville 

Pouvez-vous présenter l’association ?
Lors de la création de l’association en novembre 2021, nous étions 12 et 
aujourd’hui nous sommes 21. Les valeurs de l’association se basent principa-
lement sur l’écoute et le respect de chacun. Tout le monde a des idées qui 
lui tiennent à cœur et c’était un souhait d’arriver à en mettre en place un 
maximum, pour cette première année. Presque toutes ont vu le jour (carna-
val, chasse aux œufs de Pâques, journée de la diversité, apéro salsa, color 
run, Halloween) et bientôt d’autres vont arriver... L’une des valeurs impor-
tantes de Festi’Bonneville est aussi liée aux profils intergénérationnels des 
bénévoles de l’association. En effet, nous avons environ la moitié de nos 
bénévoles qui sont mineurs et le reste du groupe couvre toutes les tranches 
d’âge. Tout le monde est sur un pied d’égalité afin de travailler ensemble et 
d’apprendre les uns des autres.
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associations
desVIE

Déjà un an que Bonneville événements est devenue Festi’Bonneville. 
Une aventure qui a démarré sur les chapeaux de roues avec de nom-
breux rendez-vous organisés : carnaval, chasse aux œufs, color run, 
Halloween... Rencontre avec la présidente Julie Fernandes de Souza. 
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Déjà un an, comment se passe l’aventure ? Avez-vous 
rencontré des difficultés ? Quels ont été vos succès ?
L’aventure se passe super bien. Après chaque anima-
tion, de nouveaux bénévoles se présentent pour inté-
grer le groupe pour donner un coup de main ponctuel 
ou pour participer aux développements des anima-
tions, ce qui est hyper encourageant et motivant pour le 
futur. Cela nous permet d’étoffer notre calendrier et de 
peaufiner plus en détails ce que l’on peut proposer.
Les difficultés sont nombreuses dans le milieu associatif 
mais grâce à un réel esprit d’équipe, nous arrivons à 
chaque fois à passer au-dessus. Nos rendez-vous 2022 
ont été marqués par le succès. Pouvoir proposer des 
événements différents afin de toucher un maximum de 
monde est notre challenge et nous comptons bien 
continuer à progresser en 2023 !

Quels sont vos projets pour la suite ?
Nous avons plein d’idées, certaines animations de 2022 
seront reconduites comme le carnaval et la chasse aux 
œufs. D’autres seront légèrement remodelées comme 
la journée de la diversité ou la color run. Enfin, de nou-
velles choses seront proposées mais il est encore trop 
tôt pour en dire plus. Le plus simple pour connaître nos 

prochains événements c’est de suivre nos pages Face-
book et Instagram où vous trouverez les détails de notre 
programme.

Est-ce que vous recherchez des bénévoles ? 
Les bénévoles sont toujours les bienvenus ! Nous ne se-
rons jamais trop nombreux et cela permettra de propo-
ser des animations supplémentaires. Nous faisons une 
réunion mensuelle tous les premiers vendredis du mois 
à vingt heures et notre assemblée générale annuelle 
aura lieu le 13 janvier 2023. Tout se déroule à la maison 
des associations. Toutes les personnes intéressées 
peuvent simplement nous envoyer un petit email à 
festibonneville@gmail.com
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Les Aimantés

Créé en mars 2022, ce collectif ré-
sulte d’un partenariat entre l’asso-
ciation Art d’unir fondée par  
Cécile Bolzoni et le bar hôtel res-
taurant l’Aimant. 

Ensemble, ils partagent le même 
fil rouge, celui de faciliter les 
échanges et créer du lien entre les 
habitants dans un esprit éthique 
et écoresponsable. Une à deux 
fois par semaine, les adhérents se 
regroupent dans cet espace multi-
culturel et social afin d’organiser 
de multiples événements. Les soi-
rées peuvent être ludiques comme 
les soirées blind-tests, jeux de so-
ciété... Mais aussi emplies de dé-
couvertes et d’échanges. En effet, 
les personnes qui veulent parta-
ger leur talent sont les bienvenues 
pour organiser un atelier et le faire 
découvrir aux autres. Ainsi, des ac-

tivités telles que la lecture, le tricot 
ou encore du bricolage peuvent 
être au programme. Adhérent ou 
non, tout le monde peut participer 
à ces événements, pour la plupart 
gratuits, car le but est avant-tout le 
partage et la convivialité. 

Le petit plus 
pour les parents
Tous les mardis matins, de neuf 
heures à onze heures, la psycha-
nalyste Audrey Raffard, membre 
des Aimantés, propose un temps 
d’échange collectif : « Le café 
poussette ». 
Une réunion à l’Aimant durant la-
quelle Audrey répond aux interro-
gations des parents sur le com-
portement de leur enfant. Un 
moment pour parler en groupe et 
échanger dans un cadre propice. 

Le collectif peut être contacté 
sur la page Facebook des 
Aimantés.

Et si vous souhaitez adhérer  
au collectif les Aimantés, 
rendez-vous sur le site de 
l’association Art d’unir 
www.artdunir.fr

L’Aimant
Hôtel – Bar - Restaurant 
263 avenue de la Gare à 
Bonneville.  
 

LES INFOS EN PLUS

Les Aimantés est un collectif porté par l’association Art d’unir qui a 
veut créer du lien au travers d’activités diverses et variées au sein du 
célèbre « tiers lieu » l’Aimant à Bonneville.
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Retour gagnant 
pour la fête de Pontchy
Elle avait disparu des calendriers de manifestations 
bonnevilloises depuis une petite dizaine d’années. La 
fête à Pontchy est revenue en force les 4 et 5 juin 2022 
grâce à la toute nouvelle association, Lou Pontchtyots, 
créée à cet effet, et ses bénévoles. 
Présidée par Roman Caligaris, cette nouvelle structure 
compte une vingtaine de membres et s’est fixée comme 
objectif de relancer la fameuse kermesse de Pontchy. 
Une fête qui a changé de nom et s’appelle désormais « la 
Pontcherotte ». Deux jours de festivités diverses et va-
riées qui ont pris un coup de jeune avec concerts, jeux de 
quilles, concours de force paysanne, jeu de piste, anima-
tions pour enfants...
Devant le succès rencontré pour cette première édition, 
les membres de l’association sont à pied d’œuvre pour 
préparer la Pontcherotte 2023 qui aura lieu les 27 et 28 
mai prochains. 
En attendant ce grand moment, retour en images sur 
l’édition 2022. 
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Site emblématique de Bonneville, en plein centre de la ville, les anciennes écoles du Centre et de Maria Salin 
vont renaître sous forme d’un quartier à la vocation à la fois immobilière, environnementale et médicale avec 
le projet d’une nouvelle maison de santé pluridisciplinaire. 

Bientôt le nouveau
quartier Maria Salin

DOSSIER
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Dans le courant du 1er semestre 
2023, les premiers coups de pioche 
vont être donnés conduisant à la 
démolition des bâtiments situés sur 
le quai du Parquet, donnant nais-
sance à un nouveau quartier bonne-
villois. 

Ce chantier s’inscrit dans une action 
globale de redynamisation du 
centre-ville et le projet va débou-
cher sur une construction qualita-
tive, offrant à la fois des logements 
et des services (lire page suivante). 

Un parking souterrain va être créé 
ainsi qu’une rue qui sera piétonne et 
reliera la rue Décret au quai du Par-
quet. Ce qui permettra également 
de créer une ouverture depuis le 
château des sires de Faucigny sur 
l’Arve. 

Ce quartier se veut exemplaire au 
niveau environnemental avec notam-
ment une gestion économe des eaux 
pluviales. La construction de ce site 
se fera dans le courant des années 
2024 et 2025. 

Bientôt le nouveau
quartier Maria Salin

Une nouvelle rue
au cœur de la commune

D’UN MÉDECIN
L’avis

À 57 ans, le docteur Garreau exerce depuis vingt ans à la maison médicale 
située impasse du Veudey et qui compte aujourd’hui dix généralistes. 
En quelques mots, il définit l’importance de ce projet de maison de santé 
pluridisciplinaire : « C’est l’avenir de la médecine générale ! Aujourd’hui, 
il est essentiel de travailler en équipe, avec des professionnels de santé 
pour une prise en charge globale des patients, une mutualisation des 
moyens et des actions de prévention de qualité. »



     Une nouvelle maison de santé  
pluridisciplinaire
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Trouver un médecin à Bonneville comme partout ailleurs relève du parcours 
du combattant. Partant de ce constat, la municipalité a décidé de lancer un 
projet de maison médicale plus grande que l’actuelle qui ne peut plus accueil-
lir de nouveaux médecins. Ainsi, partie du centre-ville, il y a une bonne dizaine 
d’années maintenant pour aller impasse du Veudey, la maison médicale va 
donc revenir au cœur de la ville en intégrant le futur quartier Maria Salin. 
Sur 1400 m2, cette structure va s’installer avec un laboratoire et accueillera un 
certain nombre de praticiens aux spécialités diverses et variées. Des méde-
cins généralistes s’installeront sur 580 m2 avec à leur côté un cabinet infirmier, 
un cabinet de kinésithérapie spécialisé en rééducation et traumatologie du 
sport, un autre plutôt spécialisé dans la rééducation de la main et des ortho-
phonistes. 
Cette maison de santé devrait voir le jour à l’horizon 2025. On ne sait pas 
pour l’heure à quoi sera affecté l’ancien site de la maison médicale, même si 
les idées ne manquent pas. 

Dans cette structure, on trouvera :
• douze bureaux de médecins généralistes
• quatre infirmiers
• quatre kinés spécialisés en rééducation et traumatologie du sport
• un ostéopathe
• trois kinés spécialistes de la rééducation de la main
• trois orthophonistes
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Qui était Maria Salin ?

Institutrice à Bonneville, dans les années 50, à l’école rouge 
sur le quai d’Arve, Maria Salin était vraisemblablement une 
femme très discrète. A tel point d’ailleurs qu’il est quasiment 
impossible de trouver des renseignements la concernant 
aussi bien sur sa vie privée que professionnelle. 

En creusant un peu, on apprend toutefois qu’elle habitait 
dans le quartier des Places, tout près du jeu de boules. Cer-
tains Bonnevillois qui l’ont eu comme professeur témoignent 
d’une institutrice adorée de ses élèves et de leurs parents. 
A Noël, ils se souviennent qu’elle offrait à tous les enfants un 
livre qu’elle choisissait en fonction de la personnalité de 
chaque élève. 

Très appréciée également dans son voisinage propre, elle 
était toujours prête à rendre service. Elle est décédée à plus 
de 80 ans en décembre 1996 et laisse le souvenir d’une ins-
titutrice exceptionnelle. 

50

6700
c’est le nombre de mètres 
carrés sur lequel sera 
établi ce nouveau quartier 
Maria Salin

EN QUELQUES CHIFFRES
Le projet 

c’est le nombre de loge-
ments qui seront proposés 
à la vente ou à la location

3
c’est le nombre d’années 
nécessaires pour finaliser 
ce grand chantier
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Ce que dit l’arrêté
Par temps de neige et/ou de verglas, 
les riverains propriétaires, coproprié-
taires, locataires (d’habitation, de 
commerces... ) sont tenus de sécuri-
ser, dans un délai raisonnable, les 
trottoirs bordant leur propriété sur 
toute la longueur et la largeur de 
trottoir, ainsi que les caniveaux. 

Cette opération s’effectue jusqu’à la 
limite du trottoir et sans obstruer les 
bouches d’égoût pour permettre 
l’écoulement des eaux. Il est défen-
du de sortir dans la rue la neige ou 
la glace provenant des cours ou de 
l’intérieur des immeubles. Il est éga-
lement défendu de faire couler de 
l’eau sur la voie publique et sur les 
trottoirs. 

Les voies ouvertes au public (et leurs 
trottoirs) mais relevant du domaine 
privé devront faire l’objet d’un déblaie-
ment en cas de neige et/ou verglas 
par leurs propriétaires.

Les toits
Il appartient aux riverains de dégager 
la neige se trouvant sur les toits. En cas 
de négligence, leur responsabilité 
pourra être engagée. En cas de chutes 
de neige d’un toit sur la voie publique, 
si cette dernière se trouve encombrée, 
le propriétaire concerné dégagera ou 
fera dégager à ses frais dans les plus 
brefs délais, la neige ainsi déversée, 
afin de rétablir la circulation automo-
bile et/ou piétonne. 
Le non-respect de ces mesures vous 
expose à 38€ d’amende.

La commune de Bonneville a pris 
un arrêté municipal (A0032-
2016) réglementant cette obliga-
tion des riverains des voies 
publiques en temps de neige et 
de verglas. L’entretien des voies 
publiques et des trottoirs étant 
le moyen le plus efficace d’assu-
rer la salubrité, la sûreté, la 
commodité de passage et de 
protéger les habitants contre le 
risque d’accident. 

AU NOM DE LA LOI

Faut-il   
déneiger son trottoir ?
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À votre service

Dans chaque numéro de notre 
magazine, découvrez un service 
de notre collectivité. Pour cette 
édition, place au service Foire et 
marchés.

Le service Foire et marchés, c’est 
deux marchés hebdomadaires les 
matins des mardis et des vendredis, 
deux brocantes annuelles en mars 
et en septembre ainsi que la foire 
de la Saint-Martin du 11 novembre. 
Cette manifestation est une véri-
table institution à Bonneville, 
puisqu’elle se déroule depuis plus 
de… 750 ans ! Le point commun 
entre tous ces rendez-vous ? Élodie 
et Laëtitia. C’est ce duo qui orga-
nise, met en place et accueille les 
commerçants non-sédentaires et les 

particuliers : un travail administratif 
et sur le terrain qu’il faut réaliser 
avec rigueur. Un binôme qui place 
l’humain au cœur des échanges et 
des journées, rythmées par les aléas 
du quotidien. Leur rôle ? Être les 
cheffes d’orchestre de ces événe-
ments. Car même si elles sont deux 
à gérer l’organisation, c’est souvent 
en collaboration avec d’autres (ser-
vices et personnes) qu’elles doivent 
composer et faire équipe, afin que 
toutes ces animations essentielles 
perdurent à Bonneville. 

Foire et marchés 

 

La foire de  
la Saint-Martin 

500 commerçants 

 Plus de 3 km

 
                 70 manèges
4 mois de préparation

Les marchés
2 marchés 
 hebdomadaires 
 tout au long de l’année  

 55 abonnés  

EN QUELQUES CHIFFRES

Environ 
 agents 
         mobilisés40

14 rues

commerçants 
passagers en été10 à 30
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Les promeneurs qui passent 
par le parc des ramettes ont 
sans doute remarqué ce 
magnifique kiosque, qui 
s’intègre parfaitement dans le 
paysage. Une réalisation d’un 
compagnon du devoir du Tour 
de France, Aurélien De Guio 
dont le nom de compagnon 
est : Savoyard, l’enfant du 
progrès. 

ILS L’ONT FAIT

Être compagnon, ce n’est pas sim-
plement bien faire son métier, 
c’est rechercher l’excellence, c’est 
posséder un savoir-faire particu-
lier, c’est avoir une formation dif-
férente, à la fois technique, philo-
sophique, humaine et morale. 

C’est ce qu’a démontré Aurélien 
De Guio dans son chef d’œuvre 
qui trône dorénavant fièrement 
dans le parc des ramettes. Ouvert 
au public depuis l’été dernier, cet 
espace vert permet d’admirer ce 
kiosque de douze mètres de haut 
avec une flèche torse, la seule et 
unique en Europe sur une base 
de pentagone et qui tourne à 
gauche. 

Le chef d’œuvre 
D’Aurélien De Guio  7 m3 de bois (mélèze)

 8 tonnes 

  1700 h de travail 

12 m de haut 

37 m2 de surface pentagonale

EN QUELQUES CHIFFRES
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Bastien, Evan, Simon et Thibault 
étaient en terminale au lycée 
Guillaume Fichet en 2021-2022. 
Très sensibles à l’environnement et 
véritables passionnés 
d’informatique, ils décident de 
créer un jeu vidéo pour participer 
à un concours. 

Le saviez-vous ? 

Un jeu vidéo pour 
sensibiliser au recyclage 

Après trois mois de travail intensif et 
d’apprentissage en anglais de 
logiciels et avec l’aval de l’enseignant 
de leur spécialité Numérique et 
sciences informatiques, ils ont créé 
Nastruire. Ce jeu téléchargeable en 
ligne gratuitement (nastruire.fr) 
permet d’apprendre à ramasser les 

déchets et à les trier dans les bonnes 
poubelles de recyclage. 

En septembre, les quatre amis 
suivent tous une première année 
d’enseignement dans l’informatique, 
avec cette expérience et ces 
compétences supplémentaires.

Le chef d’œuvre 
D’Aurélien De Guio  7 m3 de bois (mélèze)

 8 tonnes 

  1700 h de travail 

12 m de haut 

37 m2 de surface pentagonale
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Ça buzz
pour nous

+ 2022

La publication 
la

en

La déclinaison locale de 
l’opération nationale Octobre 
rose, pour lutter contre les 
cancers féminins a récolté vos 
suffrages avec plus de 400 
interactions (likes, partages, 
commentaires). Des chiffres qui 
devancent une publication sur 
l’extinction de l’éclairage public 
à l’occasion de La nuit est belle et les titres nationaux en para-
natation d’un jeune licencié de Bonneville handicap sports-
loisirs, Dimitri Granjux. 

Sur notre page
MairiedeBonneville

+
LA VIDÉO

LA

Il s’agit de l’annonce de l’ouverture du bubble tea, 
sur la place de l’Hôtel-de-Ville qui a retenu le plus 
votre attention cette année, en matière de vidéo. Un 
signe de votre intérêt pour les commerces de 
proximité, dont les ouvertures se succèdent ces 
derniers mois dans de nombreux domaines : jeux, 
équipement de la personne, restauration…

Merci à tous de nous suivre au quotidien sur notre page facebook, 
qui s’enrichit au fil des semaines de nouvelles rubriques en vous 
proposant annonce d’événements, infos pratiques, belles images 
de Bonneville, résultats sportifs, initiatives…

5800 abonnés
La barre des

franchie !

2022
en

Petite sœur
intercommunale   

Côté instagram, vous êtes à présent 1 400 à nous faire 
confiance au quotidien sur notre compte municipal. En 
novembre dernier, le festival générations jeux a été l’occasion 
de lancer le nouveau compte instagram de la CCFG, auquel 
nous vous invitons à vous abonner : ccfaucignyglieres.
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zoom sur

Comment ça marche ? 
L’objectif est de réunir et d’accompagner des personnes qui souhaitent s’entrai-
der tout en favorisant la mixité sociale. 

Les avantages de la cohabitation intergénérationnelle
• Une manière conviviale de se loger basée sur l’entraide 
• Une façon de rompre l’isolement
• Une solution économique 
• Un accompagnement personnalisé du CCAS
• Un cadre juridique (loi ELAN n°2018-1021) : 
 - Avoir 60 ans et plus  - Avoir moins de 30 ans  
 - Contrepartie financière modeste possible  - Accompagnement du CCAS

Le Centre communal d’action 
sociale (CCAS) a lancé un projet 
de cohabitation intergénération-
nelle solidaire répondant à trois 
objectifs : aider un jeune à se 
loger, créer du lien social et de la 
solidarité intergénérationnelle et 
enfin favoriser les moments 
chaleureux et conviviaux afin de 
rompre l’isolement et la solitude. 

Un toit  
deux générations 

Un toit deux générations  
Le Centre communal d’action sociale (CCAS) a lancé un projet de cohabitation intergénérationnelle 
solidaire répondant à trois objectifs : aider un jeune à se loger, créer du lien social et de la solidarité 
intergénérationnelle et enfin favoriser les moments chaleureux et conviviaux afin de rompre 
l’isolement et la solitude.  

 

Comment ça marche ?  

L’objectif est de réunir et d’accompagner des personnes qui souhaitent s’entraider tout en favorisant 
la mixité sociale.  

 

 

Les avantages de la cohabitation intergénérationnelle 

- Une manière conviviale de se loger basée sur l’entraide  
- Une façon de rompre l’isolement 
- Une solution économique  
- Un accompagnement personnalisé du CCAS 
- Un cadre juridique (loi ELAN n°2018-1021) :  

o Avoir 60 ans et plus  
o Avoir moins de 30 ans  
o Contrepartie financière modeste possible  
o Accompagnement du CCAS 
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2022



côté nature

S’adapter 
aux conditions
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Cet été restera l’un des plus secs dans notre 
département, avec un arrêté préfectoral de sécheresse 
de niveau alerte renforcée pris à la fin du printemps. 
Le service des Espaces verts a donc du s’adapter et 
stopper l’arrosage des massifs et des pots de fleurs. 

Ces changements climatiques étant amenés à se 
répéter, une réflexion globale est engagée sur un 
nouveau plan d’arrosage. L’objectif étant de réduire 

au maximum les pertes d’eau, l’évaporation et 
d’utiliser des plantes/fleurs moins gourmandes en 
eau. L’arrosage au goutte-à-goutte pourrait par 
exemple être relié à des capteurs du taux d’humidité 
dans la terre, à des pluviomètres…

Une évolution qui prendra bien sûr aussi en compte 
la rénovation des rues du centre-ville et la 
requalification du pont de l’Europe.
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CLIN D’ŒIL TOURISTIQUE

Balade sur  
le(s) coteau(x) de Bonneville
Les coteaux ou le coteau de 
Bonneville ? Une question que 
se posent souvent les habitants 
de la commune. 

Et pourtant, la réponse n’a guère d’importance. Au pluriel ou au singulier, 
cette partie-là de la ville offre une multitude de panoramas, dignes de cartes 
postales. 

Vues diverses sur le centre-ville et le château, chemin en sous-bois, ruisseaux 
au débit plus ou moins modéré, talus, corniches, collines ou plateaux, … le 
décor est à la fois pittoresque et attractif.  Petit tour en photos sur la ville vue 
d’en haut. 
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Nouvelles bornes de tri textile

En septembre dernier, de nouvelles bornes de tri textile sont 
venues enrichir l’offre de recyclage à Bonneville et, plus lar-
gement, sur le territoire de la communauté de communes 
Faucigny Glières. Vous pouvez toujours faire un don aux as-
sociations caritatives Coup de pouce et/ou la Croix-rouge 
pour les textiles et les chaussures en bon état ou déposer vos 
textiles, linges de maison ou chaussures usagés dans l’une 
des quatre bornes installées sur le parking Dunoyer, à l’école 
de Thuet, sur le parking de l’institut médico-éducatif ou sur 
l’avenue du Mont-Blanc.

Les contenus des bornes sont récupérés et traités par une 
entreprise d’insertion savoyarde. 

La longue crise sanitaire a démontré  
notre dépendance au numérique : éducation, mails, 

visioconférences… A ce jour, certains quartiers
(Thuet, Dessy et le Coteau) sont équipés. 

Afin d’accélérer le déploiement de la fibre et permettre à 
tous les habitants d’accéder à tous les opérateurs nationaux, 

la CCFG a mis en place une délégation de service public.

 Il s’agit de confier à un prestataire privé le déploiement de la 
fibre où elle n’est pas encore présente, ainsi que la 

maintenance et l’exploitation du réseau existant. 
Obligations pour l’entreprise TDF : fin du déploiement au 

plus tard d’ici trois ans, avec une offre d’opérateurs qui 
comportera au-moins les quatre grands du marché 

(Bouygues, Free, Orange et SFR). Consultez le calendrier 
du déploiement sur www.faucignyglieresfibre.fr

La fibre se déploie 
sur le territoire

Le rendez-vous des sportifs 

Le forum des sports organisé par l’Office municipal des 
sports s’est tenu le 3 septembre au stade Briffod. Une mani-
festation qui regroupe 35 associations sportives. Tout au 
long de cette journée, ils ont pu accueillir les visiteurs sur 
leur stand et répondre à toutes les questions liées aux disci-
plines, entraînements, horaires… et enregistrer les inscrip-
tions. Un rendez-vous annuel sous le signe du partage et de 
la convivialité, démontrant la variété de l’offre sportive qui 
existe à Bonneville. 

L’actualité en images
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Le jeu sous toutes ses formes

Une nouvelle édition (déjà la 16e !) du festival Générations 
jeux s’est déroulée à l’agora fin novembre. Pendant tout  

un week-end, des centaines de passionnés de jeux  
de tous les âges ont pu se retrouver autour de jeux 

 surdimensionnés, de jeux en bois, de tournois de consoles, 
de jeux rétro, d’escape game, de figurines… 

Nouveautés 2022 : de nouvelles aventures immersives à vivre 
en réalité virtuelle, un planétarium, un espace pour créer son 

jeu en bois et une bourse aux jeux et aux jouets sous chapi-
teau. Un événement organisé par le service Jeunesse et ou-

vert au plus grand nombre grâce à des tarifs très accessibles.

Une semaine pour les anciens et les retraités

Bonneville s’est associée à quatre autres communes de 
la CCFG pour concocter une semaine d’activités pour 
les anciens et les retraités, à l’occasion de l’opération 
nationale Semaine bleue. Sortie à Evian, projection de 
films, spectacle, conférence/débat, informations sur 
l’adaptation des logements, atelier sur le numérique, 
conseils photo, ateliers créatifs et maquilllage, rencontre 
intergénérationnelle ou encore thé dansant… la liste 
des animations est aussi variée que riche en rencontres.

Mobilisation face aux cancers féminins
Chaque année, à l’occasion de l’opération nationale 

Octobre rose, le centre communal d’action sociale or-
ganise une demi-journée d’animations, avec différents 
partenaires. Ainsi, début octobre, l’association Les fées 

roses du Chal étaient au cœur de tous les rendez-vous, 
récoltant des fonds pour lutter contre les cancers fémi-

nins : vente de bijoux et d’objets, vente de crêpes et de 
boissons, mixyclette, manège et barbe à papa, initiation 

aux échasses, canicross, course à pied en rose… Dans 
le cadre d’octobre rose, le judo club de Bonneville a lui 
aussi participé à la lutte contre le cancer du sein en fai-
sant un don à l’association « À vélo pour le dépistage ».
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Engagement associatif récompensé

En reconnaissance de son engagement depuis presque dix 
années au sein de la Croix-Rouge française. Thibaud Ponce, 
président à l’unité locale de Bonneville, a reçu la médaille 
de bronze « Jeunesse et sport, engagement associatif ». La 
première association de sécurité civile agréée au plan na-
tional ne manque pas de missions : secrétariat, formation, 
secourisme, action sociale, écrivains publics, maraude, 
cours de français, lutte contre l’isolement…

 Infos au 07 78 38 23 32 ou à ul.bonneville@croix-rouge.fr

Prévention et sécurité  routière

Dès la rentrée de septembre, les enfants scolarisés  
à Bonneville ont été sensibilisés à la sécurité dans les 

transports. Ils ont pu vivre de l’intérieur d’un bus, 
 la simulation d’un tonneau et l’importance du port 

de la ceinture. En parallèle, une intervention s’est  
déroulée au collège Samivel sur les incivilités, 

 alors que le bus était aussi ouvert au public.

 Ce rendez-vous était proposé par les nombreux ac-
teurs qui œuvrent au quotidien à la sécurité routière 
et notamment Proximiti (transports scolaires) et l’As-

sociation départementale pour l’amélioration des 
transports éducatifs de l’enseignement public.
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Extension à la Côte d’Hyot 

La salle des fêtes du quartier de la Côte d’Hyot, derrière la 
micro-crèche située dans l’ancienne école, a été agrandie de 
8m2. Trois mois de travaux qui ont permis de rénover les 
murs de la structure, d’isoler les murs et le plafond, de 
mettre en conformité l’installation électrique, les sanitaires et 
la ventilation, d’agrandir l’espace cuisine, de rénover les sani-
taires, de créer un espace vestiaire et de raccorder l’équipe-
ment au tout à l’égout collectif.
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Anticiper pour mieux 
s’adapter à la sécheresse

Depuis une dizaine d’années, la régie des eaux Faucigny Glières 
a fortement investi dans des travaux non visibles, mais très effi-
cients et avec des objectifs atteints : réduire considérablement 

les déperditions dans les réseaux et mailler le territoire.
Très clairement, la mutualisation des ressources a permis de 

mieux équiper le territoire et ainsi de répondre au mieux à des 
situations tendues en matière d’approvisionnement en eau po-
table. En cas de sécheresse ou de faible niveau dans l’une des 

sources, le réseau peut basculer sur un autre forage ou réservoir 
et ainsi pallier des carences en alimentation.

Nouveau parking 
au Bouchet

À quelques minutes du Pôle d’échange multimodal  
(gare SNCF, consignes à vélo, transports collectifs, borne de 
charge électrique, auto-partage…) et du centre  
de Bonneville, un nouveau parking vous propose 
140 places de stationnement.
Situé au Bouchet, en lieu et place de l’ancienne usine Drault, 
cet espace a été réalisé avec une partie  
de la démolition de l’ancienne usine, afin d’éviter des mou-
vements de camions et de limiter l’usage des matériaux de 
carrière. Utilisé pour des manifestations telles que la foire 
du 11 novembre ou le Pleins feux festival, ce parking vient 
s’ajouter aux 2 200 places disponibles.
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Une récompense 
nationale

Le congrès national de l’Ordre du mérite agricole  
a soufflé ses trente bougies à Bonneville début septembre.  

Un rassemblement qui a permis de décerner les insignes de 
Chevalier dans l’ordre du mérite agricole à Jean-Paul Mallinjoud 

pour sa carrière (double actif agricole et chef d’exploitation 
 de la ferme familiale depuis 1975) et ses nombreuses actions  

au service de l’agriculture (président du syndicat agricole  
de Bonneville, délégué mutualité sociale agricole…)
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Commémoration de l’armistice 
du 11 novembre 1918

Malgré les décennies qui nous séparent  
de ce premier conflit mondial, il ne faut 

pas oublier les sacrifices de ceux qui sont 
tombés pour défendre notre pays. 

Plus d’un million de Français sont morts 
à l’issue de quatre ans de combats. 

Les enfants des écoles de Pontchy et 
du Bois Jolivet ont rendu hommage 

aux poilus devant les monuments aux morts, 
accompagnés par l’harmonie 

intercommunale Bonneville-Ayze-Vougy.

La fin de l’année a vu fleurir une douzaine de boîtes à livres 
dans la ville, mettant ainsi à disposition de nombreux 
ouvrages pour tous. Le principe est simple : situées dans une 
douzaine de lieux de fréquentation tels que la place  
de l’Hôtel-de-ville, les squares (Broisat, les Ramettes…),
ces boîtes permettent de déposer et de prendre des livres, 
pour leur donner une nouvelle vie.
Pour la mise en route, les ouvrages proviennent de la 
médiathèque intercommunale Henri Briffod.

Culture 
à portée de tous

Projet de parcours de santé

Place au sport avec l’installation d’espaces sportifs le long des 
pistes cyclables et des cheminements piétons. La première aire 
de fitness s’est installée début octobre au Bouchet. Les équipe-
ments comprennent un vélo elliptique, une presse à épaules, 
des barres fixes et une station de tractions et dips. Un projet qui 
s’étendra au fil du temps avec pour objectif d’offrir une activité 
physique accessible à tous. 
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Modernisation des équipements    
de propreté urbaine

Dans le cadre de sa politique environnementale, la 
mairie a fait l’acquisition d’un « Glutton » : un aspirateur 
à déchets équipé d’un nettoyeur à haute pression. Il est 
100 % électrique, navigue en centre-ville et aspire tous 
les types de déchets (mégots, feuilles, tickets à 
gratter…). Un nouvel équipement qui permet 
d’optimiser et de moderniser la propreté de la ville tout 
en facilitant le travail des agents qui œuvrent au 
quotidien pour nettoyer les rues. 

La 2e édition du festival des Allobroges 

Pour la deuxième année consécutive la place de  
l’Hôtel-de-Ville a accueilli le « festival des  

Allobroges ». Une journée festive qui propose de 
nombreuses animations celtiques : concerts, jeux 

pour enfants, marchés des producteurs… 

Malgré une météo un peu capricieuse le jour 
de l’événement, cela n’a pas empêché 

la bonne humeur et une ambiance conviviale.

Les réunions de quartier 

Comme chaque année, l’équipe municipale se déplace dans  
tous les quartiers, comme ici aux îles, pour présenter 

les réalisations en cours et les projets à venir dans la commune. 
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Réaménagement de l’hôtel des finances

La rénovation de l’ancien centre des impôts va débuter courant 
2023 afin d’accueillir un institut de formation d’aides-soignants 
par apprentissage. Les cours vont être dispensés par la 
fondation Alia, propriétaire du centre de soins de suite Martel 
de Janville, qui installera également ses bureaux au 3e étage 
du bâtiment.  

Sobriété énergétique 

Bonneville s’engage dans la voie du contrat  
de performance énergétique pour l’éclairage  
de la commune. Une action qui permettra de 

 réaliser en dix ans 72 % d’économies d’énergie 
grâce à l’installation de leds et à l’extinction  

monitorée de certaines zones. 

Le calendrier  
des pompiers 2023 

Comme chaque année, le traditionnel calendrier de 
l’amicale des sapeurs-pompiers de la caserne de Bonneville 
est réalisé et a donné l’occasion de présenter le nouveau 
président de l’amicale des pompiers, Guillaume Mermin 
(4e en partant de la droite). Les pompiers viennent ainsi 
faire du porte-à-porte pour le présenter et rendre visite 
aux habitants. 
Une distribution qui redevient à nouveau conviviale après 
deux années de crise sanitaire.    
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De nouveaux locaux techniques   
pour la Régie des eaux Faucigny Glières

Basées en centre-ville de Bonneville 
depuis 2011, les équipes techniques 
de la REFG ont déménagé en 
septembre dernier à Pontchy dans la 
zone industrielle des Fourmis. Un 
déplacement qui permet de réduire les 
nuisances que pouvaient provoquer les 
livraisons de fournitures dans un 
espace contraint de centre-ville, mais 
aussi d’optimiser les conditions de 
travail des agents. 

Un bonnevillois Au Dakar 2023

Michael Jacobi, 35 ans, originaire de Bonneville parti-
cipera au Rallye Dakar 2023. Un rallye-raid longue 

distance qui aura lieu entre le 31 décembre 2022 et 
le 15 janvier 2023 en Arabie Saoudite. 

Le rendez-vous gourmand des anciens  

Le comité des retraités toujours très actif dans la vie locale se 
retrouve régulièrement pour partager des temps de convivialité 

comme dernièrement le repas choucroute. 
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Mairie de Bonneville
2, Place de l’Hôtel-de-Ville - CS 70139
74136 Bonneville Cedex
Tél. : 04 50 25 22 00
courrier@ville-bonneville.fr

www.bonneville.fr
Accueil
Du lundi au vendredi : 9h - 12h/13h30 - 17h

Rejoignez-nous  
sur la page Facebook officielle de 
Bonneville : MairiedeBonneville 
sur l’instagram officiel de Bonneville : 
@mairiedebonneville
sur notre application citoyenne : 
Bonneville

Joyeuses fêtes
 de fin d’année

Vous êtes tous conviés
à la cérémonie de vœux à la population
Vendredi 13 janvier 2023 à 19h
Au gymnase du centre sportif
140 avenue de Staufen


